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ATA Nº 11/2021 

Reunião Ordinária do Conselho Municipal da Juventude de Vagos 

 

------Aos dezassete dias do mês de março de dois mil e vinte e um, pelas dezoito horas, 

por videoconferência, através da plataforma TEAMS, reuniu o Conselho Municipal da 

Juventude, sob a Presidência do senhor Vereador Pedro Miguel Carvalhais Bento, com 

a seguinte ordem de trabalho: --------------------------------------------------------------------------- 

------Ponto um: Apreciação e votação da ata da reunião de 19 de janeiro de 2021; ----- 

------Ponto dois: Apresentação dos novos representantes; ------------------------------------- 

------Ponto três: Informações; -------------------------------------------------------------------------- 

------Ponto quatro: Ponto de situação sobre a Covid 19 – impacto nos alunos do nosso 

concelho ao nível social e académico; ---------------------------------------------------------------- 

------Ponto cinco: Atividade desportiva dos jovens nos grupos desportivos; --------------- 

------Ponto seis: Conteúdos a partilhar nas Redes Sociais na área da juventude; ---------

------Ponto sete: Fórum da Juventude; ---------------------------------------------------------------- 

------Ponto oito: Outros Assuntos. ---------------------------------------------------------------------- 

------ Feita a chamada verificou-se a presença dos seguintes membros: Pedro Miguel 

Carvalhais Bento; Sónia Inácio; Xavier Prior Neto; Tiago Prior; Rafael Marques; Miguel 

Tarenta. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ O presidente da reunião deu início à mesma, dando as boas vindas a todos os 

presentes, mas lamentando o facto de não estar um maior número de representantes, 

especialmente, das Associações de Estudantes. ---------------------------------------------------- 

------PERIODO DA ORDEM DO DIA --------------------------------------------------------------------- 

------Ponto um: Apreciação e votação da ata da reunião de 19 de janeiro de 2021; ----- 

------ O senhor Vereador Pedro Bento submeteu a votação a ata da reunião realizada no 

dia dezanove de janeiro de dois mil e vinte e um, tendo a mesma sido aprovada, por 

unanimidade dos presentes, não tendo votado os observadores, que não podem 

participar na votação. -------------------------------------------------------------------------------------- 

------Ponto dois: Apresentação dos novos representantes; ------------------------------------- 
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Este ponto não foi tratado, visto que não compareceram novos representantes. --------- 

------Ponto três: Informações; --------------------------------------------------------------------------- 

------O senhor Vereador Pedro Bento informou os conselheiros de que solicitou a 

presença das Técnicas Vera Rocha e Joana Moço, do Gabinete de Desenvolvimento 

Económico da Câmara Municipal, para fazer uma breve referência aos 

projetos/atividades que estão a ser desenvolvidos na área da Juventude. ------------------ 

------A técnica Joana Moço tomou a palavra e referiu que haverá uma apresentação 

online dos projetos a desenvolver,  no dia cinco de março. Salientou que nos dias vinte 

e três e vinte e quatro de abril, serão as “Primeiras Jornadas dos conselhos Municipais 

da Juventude”. Para além disso, referiu também que, relativamente ao que é necessário 

para constituir uma Associação Juvenil, haverá um Webinar a agendar para maio, caso 

haja interesse e que existem vários programas aos quais as Associações se podem 

candidatar.----------------------------------------------------------------------------------------------------

------Neste sentido, o conselheiro Xavier Prior sugeriu que estas ações fossem divulgadas 

pelas escolas e o conselheiro Miguel Tarenta, evidenciou ter interesse nessas 

conferências.-------------------------------------------------------------------------------------------------

------A técnica Vera Rocha destacou que essas candidaturas são mais indicadas para 

Associações Juvenis existentes e que fará chegar informação mais detalhada de 

possíveis temas de formação, via e-mail. ------------------------------------------------------------- 

------O conselheiro Tiago Prior usou da palavra e afirmou tratar-se de uma boa iniciativa 

e que a sua divulgação deve ser feita em grande escala e não apenas para os Escuteiros, 

ao que o senhor vereador Pedro Bento retorquiu, frisando que ser escuteiro é uma 

alavanca para o serviço à comunidade. --------------------------------------------------------------- 

------Por seu lado, Xavier Prior aludiu ao facto de existir uma grande dificuldade em 

captar os jovens para o associativismo e depois mantê-los. Seguidamente, usou da 

palavra a conselheira Sónia Inácio, destacando que os escuteiros são elementos ativos 

da sociedade e que lidam com um grande número de jovens. ----------------------------------

------De uma forma geral, todos os conselheiros se mostraram recetivos a esta temática 

e ficam a aguardar mais informações. ----------------------------------------------------------------- 
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------Ponto quatro: Ponto de situação sobre a Covid 19 – impacto nos alunos do nosso 

concelho ao nível social e académico; ---------------------------------------------------------------- 

------O senhor vereador Pedro Bento referiu que, como é evidente, a Covid 19 teve 

bastante impacto ao nível social nos alunos e que a Câmara Municipal tentou colmatar 

algumas necessidades e minimizar os efeitos. Destacou que os pedidos de apoio social 

reduziram este ano letivo, mas que ainda não conseguiram perceber bem quais os 

fatores que levaram a essa diminuição. Relativamente ao impacto académico, de 

momento ainda não é possível compreender uma vez que, terão que ser comparados 

os resultados finais deste ano, com os do ano letivo anterior. Para isso, terá que ser feito 

um diagnóstico no final do ano letivo e provavelmente preparar um plano de 

recuperação. Reforçar esse plano nas AEC’s é uma possibilidade.------------------------------ 

------De seguida, o conselheiro Miguel Tarenta questionou se já havia algum feedback 

no que respeita ao ensino à distância. Sobre esta questão, o vereador Pedro Bento 

evidenciou que houve melhorias comparativamente ao ano anterior. ------------------------

------Retomando a palavra, o jovem Miguel Tarenta perguntou se o fornecimento de 

refeições continuou durante o confinamento, ao que o vereador Pedro respondeu que, 

foram contactados todos os encarregados de educação cujos educandos usufruem de 

escalão, para procederem ao levantamento das refeições na IPSS da sua área de 

residência. Acrescentou ainda que não houve um grande volume de pedidos, mas que 

o serviço se manteve. -------------------------------------------------------------------------------------- 

------Ponto cinco: Atividade desportiva dos jovens nos grupos desportivos; --------------- 

------O conselheiro Xavier Prior manifestou a sua preocupação no que diz respeito à 

prática desportiva, a qual foi bastante dificultada ou até mesmo anulada durante estes 

dois anos, sendo fundamental para o desenvolvimento e crescimento integral dos 

jovens. Referiu ainda que é fundamental delinear um plano para que os jovens voltem 

à prática desportiva e questionou se a câmara municipal se disponibiliza para apoiar os 

clubes e associações. ---------------------------------------------------------------------------------------

-----Sobre este assunto, o vereador Pedro Bento mencionou que o programa “Vagos em 

Ação” continuou a funcionar de uma forma adaptada com grupos mais pequenos. 

Durante o confinamento foram gravadas as aulas e enviadas aos participantes inscritos, 
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promovendo assim a atividade física de forma regular e orientada. Quanto aos clubes, 

alguns mantiveram contacto com os atletas e foram solicitando alguns exercícios e 

lançando alguns desafios. Ao nível da formação foi, efetivamente, uma ano em que 

praticamente não existiu atividade. Evidentemente que a Câmara continuará a apoiar, 

tendo em conta alguns critérios. ------------------------------------------------------------------------ 

------Ponto seis: Conteúdos a partilhar nas Redes Sociais na área da juventude; --------- 

------Foram sugeridos por Xavier Prior alguns temas/conteúdos que podem ser 

partilhados e divulgados nas redes sociais, tais como: IRS, Eleições e IVA. Optar por 

conteúdos que não são desenvolvidos nas escolas. ------------------------------------------------

------A Joana Moço fez referência às eleições europeias, das quais foi feita divulgação. --

------O vereador Pedro Bento salientou que são temas bastante importantes e 

pertinentes e que podiam ser promovidos através de pequenos vídeos, dando mais 

alguns exemplos: constituição de uma empresa e  contratos de arrendamento.-----------

-----O conselheiro Miguel Tarenta acrescentou que se podiam direcionar alguns temas 

para os jovens do decimo segundo ano, como por exemplo: Como poder ter acesso a 

bolsas de estudo; cuidados a ter na procura de alojamento, entre outros. ------------------

------A Joana mencionou a possibilidade de se criar um Canal da Juventude, onde seria 

feita uma comunicação semanal para os jovens. Para isso, faria sentido enviarem o que 

acham pertinente partilhar. Sobre este assunto, o vereador Pedro Bento referiu que 

seria importante a articulação entre o núcleo económico e o de comunicação.------------

------O conselheiro Tiago usou da palavra para sugerir a utilização de uma grelha no 

Google Docs, a fim de ser partilhada e na qual podem ser registadas sugestões de temas.  

------De seguida, a técnica Joana Moço disse que o documento que está a ser elaborado 

contém a explicação do “porquê” da necessidade de um canal jovem, bem como definir 

os seus objetivos e qual o orçamento necessário para o efeito. Após esse documento ser 

aprovado, passar-se-á então à fase da definição de temas a abordar, na grelha sugerida. 

------Ponto sete: Fórum da Juventude; ---------------------------------------------------------------- 

------ O representante do Agrupamento de Escuteiros de Ponte de Vagos, Tiago Prior 

começou por afirmar que para se realizar o Fórum da Juventude, o ideal é presencial. 

No entanto, poderá haver uns apontamentos de vinte/trinta minutos online, mas na 
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incerteza se vale a pena ou não. ------------------------------------------------------------------------

------Por seu lado, o representante da Juventude Socialista, Miguel Tarenta, sugeriu que 

poderia ser feito ao nível de cada turma.--------------------------------------------------------------

------Já Xavier Prior, representante do grupo do PSD,  manifestou uma opinião diferente, 

afirmando que não faz sentido investir nesta atividade a não ser que seja presencial, 

pois online, não acredita no sucesso da mesma. ----------------------------------------------------

------ A representante do Agrupamento de Escuteiros de Calvão, Sónia Inácio, salientou 

que, não havendo condições então não se faça presencial e que no seu entender, a 

solução online é viável desde que seja bem pensada, cativante e motivadora, para não 

se dispersarem. ----------------------------------------------------------------------------------------------

------O vereador Pedro Bento concluiu dizendo que este assunto fica em aberto e vai-se 

avaliando consoante a evolução. ------------------------------------------------------------------------ 

------Ponto oito: Outros Assuntos. ---------------------------------------------------------------------- 

------ Não houve outros assuntos a discussão. ------------------------------------------------------- 

------ Nada mais havendo a tratar, o senhor Presidente do Conselho Municipal da 

Juventude deu por encerrados os trabalhos, pelas dezanove horas e trinta minutos, da 

qual se lavrou a presente ata que depois de lida e aprovada será devidamente assinada 

pelos presentes. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Presidente, Pedro Miguel Carvalhais Bento: __________________________________ 

Representantes presentes: ------------------------------------------------------------------------------ 

- Agrupamento de Escuteiros de Ponte de Vagos, Tiago Prior: _____________________ 

- Grupo Municipal do PSD, Xavier Prior Neto:__________________________________ 

- Agrupamento de Escuteiros de Calvão, Sónia Inácio: ___________________________ 

- Agrupamento de Escuteiros de Vagos, Rafael Marques: ________________________ 

- Juventude Socialista, Miguel Tarenta: ______________________________________ 

 

 


